

「人権のひろば」
 に対するご意見、
 ご感想は広報広聴
 グループまたは、
 人権室までお寄せ
 ください。

「フェイクニュース」

〜それって、広げていいの?〜

皆さんは、フェイクニュースと
 いう言葉を知っていますか。

「フェイク (fake)」には、う
 そ、偽造、だますなどの意味があり、
 フェイクニュースは、日本語に直
 訳すると虚偽報道と言われていま
 す。

例えば、熊本大地震が発生した
 時には、被災地の動物園からライ
 オンが逃げ出したといううわさが
 広がり、その結果、動物園に問い
 合わせが殺到し、被災直後の安全
 点検などに大きな支障をきたすこ
 とになりました。特に、このよう
 な根拠のない情報は、大きな災害
 や社会不安が広がっている時に起
 こりやすく、さまざまな人や企業
 などに大きな影響を与えてしま
 います。

近年、動画投稿サイトなどの発
 達とともに、個人が気軽に情報を
 発信できるようになり、私たちは
 さまざまな情報を得ることができ
 るようになりました。

一方で、インターネット上では
 根拠のないうわさだけではなく、
 相手の気持ちを考えずに特定の人
 を誹謗・中傷し、人権を侵害する
 ような情報発信が社会問題となっ
 ています。

また、情報を簡単に共有や拡散
 できる反面、一度発信した情報を
 削除しようとしても、既に多方面
 で複製され、インターネット上か
 ら完全に削除することが難しいこ
 とも問題になっています。

情報発信には、それぞれ意図と
 目的があり、その時期や伝え方一

■フェイクニュースの例

誤った内容	事 実
2019年に発生した高速道路あり運転事件で、ある女性が同乗者であるとの情報がインターネット上で拡散した。	その女性は、事件とは無関係と判明し、後に発信者に対する法的問題に発展した。
新型コロナウイルスは、熱に弱いので、熱いお湯を飲めば、感染防止に効果がある。	一般的なウイルスは、熱に弱いですが、お湯として飲める程度の温度では、感染を防ぐことはできない。
特定の食材を食べると、新型コロナウイルス感染防止に効果がある。	特定の食材などでウイルスが死滅するというデータは、現在存在していない。
新型コロナウイルス拡散の影響で、中国の工場が操業を停止したため、トイレットペーパーがなくなる。	トイレットペーパーは、国内の生産で十分な供給力があり、なくなる心配はない。

情報を発信する前に、ファクトチェックリストで確認しましょう。

- 情報の出どころを確認しましょう
- 情報全体をよく見ましょう
- 筆者を確認しましょう
- 「画像検索」を行ってみましょう (Googleなどで検索可能)
- 統計のデータをよく見ましょう
- 公平な視点で情報を確認しましょう
- 専門家に確認してみましょう

(ファクトチェックサイト <https://fij.info/introduction/comic> から引用)

つで世論を誘導し、人々の考えや
 心理を簡単に操ることができてし
 まいます。そのため、情報発信を
 専門的に取り扱う報道機関では、
 社内・外から審査を受けるなど、
 慎重かつ責任のある対応を行って
 います。

フェイクニュースに対しても、
 世界各国では、さまざまなメデイ
 アや団体によってファクトチェッ
 ク (メディアなどで報じられた発
 言や情報の真偽を検証する行為)
 という取り組みが行われ、わが国

でも少しずつ広まっています。

視点を少し変えるだけで、物事
 や事象が違って見えると言われて
 います。そのような時代にこそ、
 情報を発信する側は相手の気持ち
 や立場を思いやること、情報を受
 ける側は情報を多角的に捉え、本
 当に正しい情報か、伝える必要の
 ある情報か、一歩立ち止まって考
 えることが大切ではないでしょ
 うか。

3月25日

きれいな菜の花みーつけた♪

菜の花の植え付け (来ぶらり四条)

大東市を菜の花でいっぱいにと、昨年スタートした市民学芸員の取り組み。「野崎小唄」の歌詞を再現し、野崎観音を訪れる人たちを楽しませたいという思いで来ぶらり四条のグラウンドに菜の花を植えたそうです。「どこを向いても菜の花」が見られる野崎を想像するだけで、わくわくしますね。



▲道路沿いが菜の花で埋め尽くされますように

▼心を穏やかにする鮮やかな黄色

取材：市民レポーター 森川安生



市ホームページにも掲載中！



市民レポーター決まる！



小野由香里さん

子育て中にいろいろな場所に出掛けた経験を生かして、楽しさの伝わるレポートをめざします。よろしくお願いします。



河村共之さん

大東の人・街・自然・歴史・文化…。躍動する生の姿を、生き生きと元気にお伝えしていきます。



黒崎徳生さん

市民の皆さんの喜びや活躍を、写真を通して力いっぱい伝えていきたいと思ひます。



黒田修太さん

大東市のいろいろな魅力を、写真を通して市民の皆さんにお伝えできるように頑張ります。



澁谷成彦さん

大東の魅力を、どんどん発掘していきたいと思ひます！まだまだ若輩ですが、よろしくお願いします！



竹重稔也さん

今年も写真を通して広報「だいたう」を楽しんで見ていただけるように頑張ります。



辻本虎雄さん

体力の続く限り、隅から隅まで歩きます。



平瀬耕さん

大阪産業大学を卒業後、大東市で住民や行政とまちづくりを進める活動をしています。市の魅力をたくさん伝えます！



森川安生さん

あまり知られていない活動などを積極的に取材し、皆さんに知ってもらえるよう取り組みます。気軽にお声掛けください。



山村拓さん

大東市の魅力を、生き生きとした皆さんの姿を通してお伝えできればと思ひます。僕を見かけたら気軽にお声掛けください。

岡広報広聴グループ ☎ 870・0403